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Niederschrift Nr. 3/2021 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Mühltal am Mittwoch, dem 
02. Juni 2021, Bürgerzentrum Nieder-Ramstadt, großer Saal 
 
Anwesend: 
 
1. Die Gemeindevertretung: 

a) von der CDU-Fraktion  

Doeller, Ursula  
Hochstrate, Benno entschuldigt 
Hölscher, Thomas  
Horneff, Björn  
Keller, Gerald  
Krieg, Alexander entschuldigt 
Neunhoeffer, Margaret  
Starke, Niels ab 19.44 Uhr 
Steuernagel, Rainer  
  

b) von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Böttger, Magdalena  
Diehl, Reinhold  
Dr. Dilcher, Dominik ab 20.07 Uhr 
Dr. Frey, Linda  
Keller, Benedikt  
Koepp, Gerda  
Pfeifer, Andre  
Dr. Rehahn, Thomas  
  

c) von der SPD-Fraktion  

Dr. Breyer, Karl Hermann  
Breyer, Ruth  
Hassan, Daria  
Mörl, Ingo entschuldigt 
Rädel, Peter entschuldigt 
  

d) von der FDP-Fraktion   

Bender, Marina  
Bernhardt, Michael  
Greve, Friederike entschuldigt 
Werthmann, Frank  
  

e) von der Fraktion DIE LINKE  

Kraft, Kai  
Rüdig, Nina  
  

f) von der Fraktion FUCHS  

Adam, Gisela  
Dr. Repp, Norbert entschuldigt 
Dr. Späck-Leigsnering, Yvonne entschuldigt 
Dr. Spahn, Peter entschuldigt 
Zwickler, Christoph  
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g) von der Fraktion Die Mühltaler  

Dr. Härtner, Katja  
Ostertag, Falko-Holger  
  

h) von der Fraktion Beerwischer  

Nolde, Klaus  
Pritsch, Burkhard  
 
2. Vom Gemeindevorstand: 

Muth, Willi Bgm.  
Hahn, Wilfried Erster Beig. entschuldigt 
Bickelhaupt, Norbert entschuldigt 
Radimersky, Rainer 20.36 Uhr bis 21.49 Uhr 
Buxmann-Hauke, Heidrun entschuldigt 
Heymann, Edelgard entschuldigt 
Bender, Manfred  
Pauli, Charlotte  
Hohmann, Christoph entschuldigt 
Wojahn, Ulrich entschuldigt 
 
3. Als Schriftführer/-in: 
 
Hummel, Petra  
 
 
Beginn der Sitzung: 19:33 Uhr 
 
 
Vorsitzender Steuernagel eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Er weist darauf hin, dass in der heutigen Folgesitzung die gestern aufgrund der fort-
geschrittenen Zeit nicht aufgerufenen Tagesordnungspunkte behandelt werden. 
 
Wie bereits in der gestrigen Sitzung bzw. im Präsidium festgelegt, wird bei folgenden 
Punkten auf eine Aussprache verzichtet: 
TOP 16, Drucks. 2019/180 
TOP 17, Drucks. 2020/261 
TOP 23, Drucks. 2021/022 
TOP 26, Drucks. 2021/025 
TOP 31, Drucks. 2021/088 
TOP 34, Drucks. 2021/091. 
 
 
TOP 16 Antrag der FDP-Fraktion vom 05.08.2019 wegen Radweg durch 

Traisa 
Drucks.: 2019/180 

 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
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B e s c h l u s s 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, einen Fahrrad- und Fußgängerweg 
zwischen dem Ende der Röderstraße und der Straße Am Bessunger Forst zu 
schaffen. Evtl. dafür erforderliche nicht im Besitz der Gemeinde befindliche 
Grundstücksanteile sollen erworben werden.  
 
Abstimmungsergebnis: 
25 Ja-Stimmen 
1 Nein-Stimme 
1 Enthaltung 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
 
 
TOP 17 Antrag der Fraktion FUCHS vom 24.11.2020 wegen Fahrradstell-

plätzen am Bahnhof 
Drucks.: 2020/261 

 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Mühltal beschließt, dem Gemeinde-
vorstand der Gemeinde Mühltal aufzugeben, zunächst mindestens fünf über-
dachte und verschließbare Fahrradboxen, idealerweise mit Lademöglichkei-
ten für Elektrofahrräder, am Bahnhof zu errichten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
23 Ja-Stimmen 
4 Enthaltungen 
Ergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
TOP 19 Antrag der Fraktion DM vom 18.01.2021 wegen Erstellung eines 

Organigramms der Verwaltung Mühltals 
Drucks.: 2021/015 

 
Herr Ostertag begründet den Antrag für die antragstellende Fraktion. 
Nach verschiedenen Wortmeldungen fasst die Gemeindevertretung folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Der Gemeindevorstand wird gebeten alles Erforderliche zu veranlassen, da-
mit ein Organigramm der Verwaltung der Gemeinde Mühltal erstellt wird. 
 
Abstimmungsergebnis: 
23 Ja-Stimmen 
3 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
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TOP 20 Antrag der CDU-Fraktion vom 18.01.2021 wegen studentischem 
Gutachten für den Lohwald 
Drucks.: 2021/019 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf den in der Sitzung des Haupt- und Finanzaus-
schusses am 02.02.2021 gestellten Ergänzungsantrag der Fraktion FUCHS, der 
ebenfalls zur Abstimmung gestellt werden soll. Er verliest diesen sowie die Empfeh-
lung des HuFA. 
 
Der Vorsitzende stellt zunächst den Ergänzungsantrag der Fraktion FUCHS zur Ab-
stimmung. 
In der Abstimmung lehnt die Gemeindevertretung den Ergänzungsantrag der 
Fraktion FUCHS ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 
2 Ja-Stimmen 
24 Nein-Stimmen 
2 Enthaltungen 
Ergebnis: mehrheitlich abgelehnt 
 
Anmerkung: 
Der Antrag hatte folgenden Wortlaut: 
„Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand, den Lohwald kurzfristig 
wieder zumindest auf den beiden Hauptwegen (in Nord-Süd-Richtung sowie in Ost-
West-Richtung) begehbar zu machen. Zu diesem Zweck soll zunächst ein studenti-
sches Gutachten in Auftrag gegeben werden, das ermittelt, unter welchen Vorausset-
zungen der Lohwald wieder begehbar gemacht werden kann. …“  
 
Danach stellt Vorsitzender Steuernagel die Empfehlung des Haupt- und Finanzaus-
schusses zur Abstimmung. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
  

B e s c h l u s s 
 
Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand, eine kostenfreie 
studentische Untersuchung in Auftrag zu geben, welche die sachlichen und 
zeitlichen Optionen mit den jeweiligen Schritten und Maßnahmen zur Erhal-
tung des Lohwaldes ermittelt und dafür die Kosten abschätzt. Für die ausge-
arbeiteten Optionen sind die Fördermöglichkeiten zu prüfen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
25 Ja-Stimmen 
3 Enthaltungen 
Ergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
TOP 23 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 19.01.2021 we-

gen Planung eines Biotopverbunds für das EU-Vogelschutzgebiet 
Steinbruch Wingertsberg Nieder-Ramstadt 
Drucks.: 2021/022 

 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
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B e s c h l u s s 
 
Die Gemeinde Mühltal lädt Ende 2021 zu einem Runden Tisch zum Thema Bi-
otopverbund mit dem EU-Vogelschutzgebiet "Felswände des nördlichen 
Odenwaldes - Teilgebiet 5: Steinbruch Wingertsberg Nieder-Ramstadt" als 
Kerngebiet ein. 
 
Abstimmungsergebnis: 
24 Ja-Stimmen 
4 Enthaltungen 
Ergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
TOP 25 Antrag der Fraktion FUCHS vom 19.01.2021 wegen Runder Tisch 

Wald 
Drucks.: 2021/024 

 
Vorsitzender Steuernagel teilt mit, dass er aufgrund der negativen Empfehlungen des 
Klima-, Umwelt- und Bauausschusses sowie des Haupt- und Finanzausschusses 
über den in der SKSA-Sitzung am 26.01.2021 modifizierten Originalantrag abstim-
men lassen wird. 
 
Nach zwei Wortmeldungen stellt der Vorsitzende den modifizierten Antrag der Frak-
tion FUCHS zur Abstimmung. 
In der Abstimmung lehnt die Gemeindevertretung den modifizierten Antrag der 
Fraktion FUCHS ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 
4 Ja-Stimmen 
23 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
Ergebnis: mehrheitlich abgelehnt 
 
Anmerkung: 
Der Antrag hatte folgenden Wortlaut: 
„Die Gemeindevertretung der Gemeinde Mühltal bekennt ihre Absicht, nach dem 
Vorbild der Stadt Darmstadt einen "Runden Tisch" zum Thema Wald zu konstituie-
ren. Einbezogen werden sollen neben Naturschutzverbänden, Wissenschaftlern und 
Forstleuten auch Erholungssuchende einschließlich Mountainbikefahrern. Ziel ist es 
zum einen, den Bestand des Waldes zu analysieren, zum anderen, Lösungen zu er-
arbeiten, wie der Wald zukünftig behandelt und genutzt werden sollte bzw. welche 
Eingriffe und Nutzungen unterbleiben sollten. Vor einer finalen Abstimmung soll nach 
potentiellen Teilnehmern gesucht werden.“ 
 
 
TOP 26 Antrag der Fraktion FUCHS vom 19.01.2021 wegen Sanierung 

Schule am Pfaffenberg 
Drucks.: 2021/025 

 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 
 

B e s c h l u s s 
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Die Gemeindevertretung der Gemeinde Mühltal bittet den Landkreis als Trä-
ger der Schulgebäude am Pfaffenberg, die erforderliche Sanierung dort zeit-
nah anzugehen. Die Gemeindevertretung erkennt dabei die vielfältigen Prob-
leme ausdrücklich an, mit denen der Landkreis in diesem Bereich bereits vor 
der Pandemie zu kämpfen hatte. Mit der vorliegenden Resolution möchte die 
Gemeindevertretung indes deutlich machen, dass ein weiterer Aufschub der 
erforderlichen Arbeiten aus Sicht der Gemeinde nicht mehr akzeptabel ist. 
 
Abstimmungsergebnis: 
23 Ja-Stimmen 
5 Enthaltungen 
Ergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
TOP 29 Antrag (ehem. Dringlichkeitsantrag) der Gemeindevertreter Fujara, 

Dr. Rehahn, Schönrock und Ostertag vom 09.02.2021 wegen Ver-
treterbegehren Bahnhofsbebauung 
Drucks.: 2021/036 

 
Vorsitzender Steuernagel verliest den Antrag und weist darauf hin, dass für die Be-
schlussfassung eines Vertreterbegehrens eine Mehrheit von 2/3 der gesetzlichen 
Zahl der Mitglieder erforderlich ist. 
 
Herr Dr. Rehahn begründet den Antrag für die verbliebenen Antragsteller. 
 
Nach verschiedenen Wortmeldungen erklären die verbliebenen Antragsteller 
auf Vorschlag von Herrn Zwickler, dass die Drucks. 2021/036 im Geschäfts-
gang verbleibt. Auf Frage des Vorsitzenden wird dagegen nicht gesprochen. 
 
 
TOP 30 Antrag der FDP-Fraktion vom 03.04.2021 wegen Verkehrsberuhi-

gung in Frankenhausen 
Drucks.: 2021/087 

 
Der Vorsitzende verweist auf die positive Empfehlung des Klima-, Umwelt- und Bau-
ausschusses sowie einen dort gestellten Änderungsantrag der Fraktion FUCHS, der 
ebenfalls zur Abstimmung steht. 
 
Nach verschiedenen Wortmeldungen übernimmt Herr Werthmann für die antragstel-
lende Fraktion zwei von Herrn Dr. Dilcher angeregte redaktionelle Änderungen. 
 
In seiner Wortmeldung stellt Herr Ostertag für die Fraktion DM einen Änderungs- 
bzw. Ergänzungsantrag. 
 
Frau Neunhoeffer stellt den Antrag zur Geschäftsordnung auf Schluss der Redner-
liste. Dagegen wird nicht gesprochen. 
 
Nach Abarbeitung der Rednerliste stellt Vorsitzender Steuernagel zunächst den Än-
derungsantrag der Fraktion FUCHS zur Abstimmung. 
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In der Abstimmung lehnt die Gemeindevertretung den Ergänzungsantrag der 
Fraktion FUCHS ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 
4 Ja-Stimmen 
20 Nein-Stimmen 
5 Enthaltungen 
Ergebnis: mehrheitlich abgelehnt 
 
Anmerkung: 
Der Antrag hatte folgenden Wortlaut: 
„Nach dem 1. Satz ist im Beschlusstext folgender Satz anzufügen: 
Ebenso soll geprüft werden, ob die Ortseinfahrt Frankenhausen von Waschenbach 
aus kommend mit einem Fahrbahnteiler versehen werden kann.“  
 
Danach ruft der Vorsitzende den Änderungs- bzw. Ergänzungsantrag der Fraktion 
DM zur Abstimmung auf. 
In der Abstimmung lehnt die Gemeindevertretung den Änderungs- bzw. Ergän-
zungsantrag der Fraktion DM ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 
8 Ja-Stimmen 
11 Nein-Stimmen 
10 Enthaltungen 
Ergebnis: mehrheitlich abgelehnt 
 
Anmerkung: 
Der Antrag hatte folgenden Wortlaut: 
„Weiterhin soll geklärt werden, ob alternativ Quermarkierungen an der Ortseinfahrt 
angebracht werden können. Was würden diese Markierungen/Quermarkierungen 
(ähnlich der Klappacher Straße in Darmstadt) an Kosten verursachen?“ 
 
Danach fasst die Gemeindevertretung folgenden  
 

B e s c h l u s s 
 
Der Gemeindevorstand wird aufgefordert zu prüfen, ob die Zufahrt nach Fran-
kenhausen entlang der K 138 von Modau oder Neutsch kommend nach dem 
Ortsschild verschwenkt werden kann. Die Kosten sind zu ermitteln und der 
Gemeindevertretung zur Entscheidung vorzulegen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
29 Ja-Stimmen 
Ergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
TOP 31 Antrag der Fraktion DIE LINKE vom 11.05.2021 wegen Beantwor-

tungsfrist der Anfragen 
Drucks.: 2021/088 

 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden  
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B e s c h l u s s 

 
Der vorletzte Satz des § 15 Absatz 1 der Geschäftsordnung der Gemeindever-
tretung und der Ausschüsse wird ergänzt durch die Angabe einer Beantwor-
tungsfrist von Anfragen und lautet damit wie folgt: 
„Der Gemeindevorstand beantwortet die Fragen schriftlich innerhalb einer 
Frist von vier Wochen oder mündlich bei der der Anfrage nächstfolgenden 
Sitzung der Gemeindevertretung. In begründeten Ausnahmefällen kann die 
Beantwortungsfrist überschritten werden, wobei alle vier Wochen Zwischen-
berichte bereitzustellen sind.“ 
 
Abstimmungsergebnis: 
26 Ja-Stimmen 
1 Nein-Stimme 
2 Enthaltungen 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
 
 
TOP 32 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, FDP und GRÜNE vom 

11.05.2021 wegen AK Klimaschutz in Mühltal 
Drucks.: 2021/089 

 
Der Vorsitzende verweist auf die geänderten Empfehlungen des Klima-, Umwelt- und 
Bauausschusses und des Haupt- und Finanzausschusses. 
 
Herr Pfeifer begründet den Antrag für die antragstellenden Fraktionen. 
 
Vorsitzender Steuernagel weist ergänzend darauf hin, dass die Steuerungsgruppe 
Klimaschutz noch einmal tagen und danach ihre Anregungen und Empfehlungen an 
den neuen AK Klimaschutz weitergeben wird. 
 
Nach verschiedenen Wortmeldungen stellt Herr Starke den Antrag zur Geschäftsord-
nung auf Schluss der Rednerliste. Dagegen wird nicht gesprochen. 
 
In seiner Wortmeldung stellt Herr Ostertag zunächst den Antrag zur Geschäftsord-
nung auf separate Abstimmung der einzelnen Punkte der Empfehlung und ändert 
dies nach weiteren Wortmeldungen auf eine separate Abstimmung des ersten Punk-
tes der Empfehlung. 
Vorsitzender Steuernagel stellt daher zunächst den ersten Punkt der Empfehlung zur 
Abstimmung. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 

 Die Gemeindevertretung beschließt, die im Entwurf des Haushaltes 2021 vor-
gesehene Stelle für den Klimaschutzbeauftragten mit 30 bis 39 (Vollzeit) Wo-
chenstunden nach EG 11 TVöD zu genehmigen und die Besetzung auszu-
schreiben.  

Abstimmungsergebnis: 
26 Ja-Stimmen 
3 Enthaltungen 
Ergebnis: einstimmig angenommen 
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Danach fasst die Gemeindevertretung folgenden  
 

B e s c h l u s s 
 

 Der KUBA wird aufgefordert, den AK Klimaschutz neu zu besetzen. Der AK 
Klimaschutz soll seine Arbeit umgehend aufnehmen, auch wenn die Stelle 
des/der Klimaschutzbeauftragte(n) noch nicht besetzt ist. 

 Die Aufgabe des AK Klimaschutz ist es in Zusammenarbeit mit dem Klima-
schutzbeauftragten der Gemeinde und in Abstimmung mit der geplanten 
Kommission für Klimaschutz und Nachhaltigkeit im Landkreis Darmstadt- 
Dieburg Vorschläge zu Klimaschutzprojekten in Mühltal zu erstellen und 
diese detailliert zu beschreiben. Das Klimaschutzkonzept ist nach Verab-
schiedung auf der Homepage des „Bündnisses für den Klimaschutz und 
die Anpassung an die Folgen des Klimawandels“ zu veröffentlichen. 

 Die Gemeindevertretung fühlt sich dem Ziel verpflichtet, bis zum Jahre 2035 
Klimaneutralität in Mühltal zu erreichen.  

 Der AK Klimaschutz berichtet regelmäßig im KUBA. Er kann vom KUBA be-
auftragt werden, die klimatischen Auswirkungen von einzelnen geplanten 
Maßnahmen zu eruieren, die dann in die Beschlussfassung einzubeziehen 
sind. 

 Jede Fraktion kann eine/n Vertreter/in für den AK benennen. Der/Die Ver-
treter/in muss kein/e Mandatsträger/in sein, soll aber in Mühltal wohnhaft 
sein. Der/Die Klimaschutzbeauftragte unterstützt und koordiniert die Arbeit 
des Arbeitskreises. 

Die Steuerungsgruppe Klimaschutz ist damit aufgelöst. 
 
Abstimmungsergebnis: 
28 Ja-Stimmen 
1 Nein-Stimme 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
 
 

TOP 34 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD und CDU wegen Glasfa-
ser für Mühltal 
Drucks.: 2021/091 

 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 

Die Gemeindevertretung bittet die Bewohner der Ortsteile Traisa, Trautheim, 
Nieder-Beerbach, Waschenbach und Frankenhausen, das aktuelle Angebot 
für Glasfaser bis ins Haus intensiv zu prüfen. Hierfür ist notwendig, sich aus-
führlich beraten zu lassen. Bei der Entscheidung bitten wir den Stichtag 28. 
Juni 2021 zu berücksichtigen und die Bedeutung der Glasfaser für die Digita-
lisierung in Mühltal zu bedenken. 
 

Abstimmungsergebnis: 
18 Ja-Stimmen 
11 Nein-Stimmen 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
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In seiner Wortmeldung stellt Herr Starke den Antrag zur Geschäftsordnung, den in 
der gestrigen Sitzung abgesetzten TOP 35, Drucks. 2021/093, heute zu behandeln 
und begründet dies. 
Herr Werthmann spricht dagegen. 
Vorsitzender Steuernagel lässt über den Geschäftsordnungsantrag des Herrn Starke 
abstimmen. 
In der Abstimmung lehnt die Gemeindevertretung die Behandlung des TOP 35, 
Drucks. 2021/039, ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 
12 Ja-Stimmen 
13 Nein-Stimmen 
4 Enthaltungen 
Ergebnis: mehrheitlich abgelehnt 
 
 
TOP 37 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen FUCHS und SPD vom 

06.05.2021 wegen Coronatests in Kinderbetreuungseinrichtungen 
Drucks.: 2021/095 

 
Vorsitzender Steuernagel stellt die Empfehlung des Haupt- und Finanzausschusses 
zur Abstimmung. 
 
Nach erfolgter Abstimmung meldet sich Herr Ostertag für die Fraktion DM zur Ge-
schäftsordnung und weist darauf hin, dass bei diesem TOP eine Aussprache vorge-
sehen war. 
 
Vorsitzender Steuernagel ruft diesen TOP daher nach TOP 38 nochmals auf. 
 
 
TOP 38.1 Bericht des Gemeindevorstandes 

Ausschreibung NaturKiTas in Mühltal, weitere Entwicklung 
BehelfsKiTa 

 
Herr Dr. Breyer fragt, weshalb die Betreuungszeit nur 6 Stunden/Tag beträgt und die 
Gemeindevertretung nicht eingebunden wurde. 
 
Bgm. Muth verweist zunächst auf den GVE-Beschluss vom 30.03.2021 und teilt er-
gänzend mit, dass bei einer längeren Betreuungszeit als 6 Stunden/Tag erhebliche 
Auflagen, wie z.B. Essen, Schlafgelegenheit durch einen zusätzlichen Bauwagen etc. 
zu erfüllen sind. Weitere Details folgen beim für nächste Woche Mittwoch geplanten 
Runden Tisch zum Thema Kinderbetreuung. 
   
 
TOP 38.2 Bericht des Gemeindevorstandes 

Neubau Feuerwehr Nieder-Beerbach 

 
Die Frage des Herrn Starke, ob die um das ursprünglich vorgesehene Grundstück 
liegenden Grundstücke als alternative Standorte geprüft wurden, wird seitens des 
Bgm. bejaht. Auf Nachfrage von Herrn Dr. Rehahn erklärt Bgm. Muth, dass Verhand-
lungen mit den Eigentümern von Nachbargrundstücken geführt wurden. 
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Im Hinblick auf die bereits erteilten / ausgeschriebenen Planungsaufträge und deren 
Nutzung auch für einen zukünftigen neuen Standort fragt Herr Zwickler, woher die Si-
cherheit kommt, dass exakt die gleiche Planung auch an einem anderen Standort ge-
nauso umgesetzt werden kann. 
Bgm. Muth erklärt, dass sich die Kubatur nicht nach dem Grundstück richtet, sondern 
nach dem Ablauf der Feuerwehr, wie z.B. Umkleide etc. Die Kubatur kann daher 
kaum geändert werden. 
 
Herr Dr. Rehahn fragt, weshalb Hessen Mobil erst nach der Offenlage und nicht be-
reits zur Offenlage seine Ansprüche geltend gemacht hat. 
Bgm. Muth sagt eine spätere Beantwortung zu. 
 
 
TOP 38.3 Bericht des Gemeindevorstandes 

Verlagerung einer Teilfläche der naturschutzfachlichen Kompen-
sationsmaßnahme in der Gemarkung Waschenbach 

 
Herr Zwickler fragt, was es mit den Kosten von ca. 92.000,00 EUR für mögliche Aus-
gleichsmaßnahmen auf sich hat und ob die Gemeinde diese Kosten tragen muss. 
Bgm. Muth erklärt, dass die Beantwortung Ende der nächsten GVE-Sitzung erfolgt. 
 
 
Vorsitzender Steuernagel ruft nochmals den TOP 37 auf. 
 
Nochmals 
TOP 37 

Gemeinsamer Antrag der Fraktionen FUCHS und SPD vom 
06.05.2021 wegen Coronatests in Kinderbetreuungseinrichtungen 
Drucks.: 2021/095 

 
Nach verschiedenen Wortmeldungen stellt Herr Dr. Breyer den Antrag zur Ge-
schäftsordnung auf Schluss der Rednerliste. Dagegen wird nicht gesprochen. 
 
Nach Abarbeitung der Rednerliste stellt Herr Werthmann für die FDP-Fraktion den 
Änderungsantrag, nur den 1. Satz der Vorlage zu beschließen. 
Der Vorsitzende stellt diesen Änderungsantrag zunächst zur Abstimmung. 
 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Mühltal beschließt, für alle Mühltaler 
Kinderbetreuungseinrichtungen so schnell es geht zwei Tests auf Corona pro 
Woche für vorerst drei Monate zur Verfügung zu stellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
19 Ja-Stimmen 
2 Nein-Stimmen 
8 Enthaltungen 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
 
Vorsitzender Steuernagel stellt fest, dass damit eine Abstimmung über die restlichen 
Punkte der Vorlage obsolet ist. 
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TOP 39 Mitteilungen und Beantworten von gem. Geschäftsordnung 
schriftlich gestellten Anfragen 

 
Der Vorsitzende teilt mit, dass noch einige Anfragen offen sind.  
 
Vorsitzender Steuernagel weist auf folgende Termine hin: 

13.06.2021    Ev. Kirchenvorstandswahl Nieder-Ramstadt 
09.06.2021 18.30 Uhr Runder Tisch Kinderbetreuung 
 
Der Antragschluss für die nächste GVE-Sitzung ist am 22.06.2021. Die Sitzung 
selbst findet am 13.07.2021 im Bürgerzentrum Nieder-Ramstadt statt. 
 
Bgm. Muth teilt mit, dass er die Anfragen künftig mündlich in der Sitzung beantworten 
wird. 
 
 
Schluss der Sitzung: 22:04 Uhr 
 
 
Der Vorsitzende:  Die Schriftführerin: 
   
   
   

 


